

NU-FRA-1239
2024-12-31



Un Sanctuaire Montfortain pour une expérience jubilaire

PONTCHATEAU, France - A la suite du Pape François qui a ouvert la porte sainte durant la nuit de Noël, Monseigneur Laurent PERCEROU évêque de Nantes, a célébré l'ouverture du Jubilé, le dimanche 29 décembre 2024, à la messe de 11h00 à la Basilique saint Donatien, au cours de laquelle les paroisses du diocèse ont vu se remettre une lanterne qui éclairera cette année jubilaire à travers la Loire-Atlantique. Le pèlerinage est un élément fondamental de tout événement jubilaire. Les pèlerins de l'espérance ne manqueront pas d'emprunter des chemins anciens et modernes pour vivre l'expérience jubilaire, c'est pourquoi Monseigneur Percerou a inscrit dans les propositions qui ponctueront cette année jubilaire. Quoi de mieux que le « Calvaire de Pontchâteau » car saint Louis-Marie Grignion de Montfort l'avait déjà voulu ainsi, comme une reconstitution de la « Terre Sainte » en Bretagne, afin de permettre à de nombreux pèlerins de se retrouver dans un lieu sacré propice à la méditation. Sur ce site de 14 hectares, on peut parcourir différents chemins. Chaque chemin nous dit, à sa manière, l'amour, la miséricorde, la tendresse de Dieu. Et c'est là le fondement de notre espérance, le thème de l'année jubilaire de 2025. Les principaux chemins que l'on peut parcourir dans le sanctuaire sont:

- **Le chemin de croix**, monumental, qui nous rappelle celui de la montagne à Lourdes. C'est le plus suivi par des pèlerins. Inauguré le 24 juin 1899, par le cardinal Richard, archevêque de Paris, ce parcours est jalonné de groupes sculptés, représentant les différentes stations de la Passion du Christ.
- **Le chemin de Montfort**, inauguré en 2016 à l'occasion du 3ème centenaire de la mort de Saint-Louis Marie Grignion de Montfort. Il décrit en 21 tableaux la vie de Montfort.
- Le chemin du Rosaire, situé à l'arrière du Calvaire offre un visuel et une parole de Dieu pour chaque mystère.
- **Le chemin de la tendresse de Dieu** : 25 tableaux de Ricardo Scotti sont exposés dans la grande salle Saint Louis-Marie de Montfort. Ils expriment la tendresse de Dieu pour son peuple choisi, et pour toute l'humanité à travers des scènes tirées de notre histoire sainte.
- **Le chemin de consolation**, dernier chemin inauguré par Mgr Laurent Percerou, le 24 septembre 2023, est un lieu-mémoire pour honorer le souvenir des enfants qui n'ont pas vu le jour et qui sont restés sans sépulture.

Ces chemins seront parcourus lors des qui auront lieu à Pontchâteau. Chaque journée, qui se passe de 9h30 à 16h30, proposera l'Eucharistie, la possibilité du sacrement de réconciliation, l'exposition du Saint Sacrement et une animation suivant une programmation de 11 journées :

- 15 janvier Jubilé biblique Chemin de la tendresse de Dieu
- 1er février Jubilé de la vie consacrée et de la vie religieuse
- 2 mars, Jubilé du chemin de croix
- 2 avril, Jubilé du chemin de Montfort
- 10 mai, Jubilé du Rosaire et des familles
- 21 juin, Jubilé de la fête de la musique, les cantiques de Montfort
- 9 juillet, Jubilé solidaire
- 9 août, Jubilé des bénévoles en Église
- 15 octobre, Jubilé des jeunes
- 15 novembre, Jubilé du chemin de consolation
- 7 décembre, Jubilé des familles

Toutes ces journées proposent d'entamer un chemin à la rencontre du Christ. Ces journées du jubilé au Calvaire de Pontchâteau, accompagnées par la Famille montfortaine, vous mettra sur le chemin jubilaire de l'espérance, à travers la solidarité, la justice, l'engagement au service de Dieu, dans la joie et la paix avec les autres.

Stéphane FENG Responsable projet d'animation Calvaire de Pontchâteau